
RVE

REVISTA VENEZOLANA DE ENFERMERÍA

EDITORIAL

REFLEXIÓN SOBRE EL ESPACIO TIEMPO DEL INVESTIGADOR

Maribel Osorio

Dra. en Ciencias de la Educación, Lic. en Enfermería, Docente asociado UCV, directora de la EE UCV, Editora RVE maribelosorio@yahoo.com

El trabajo intelectual es infinito en sus opciones para crear, inventar, generar nuevas aproximaciones al conocimiento, no así es el tiempo del que disponemos para tan exigente actividad que no solo demanda hacer un buen uso de tan preciado recurso sino también considerar aspectos asociados, tanto internos y externos, que van a influir en la disposición en horas, minutos o días dedicados al estudio, la investigación y luego a publicar.

El tiempo dedicado a la actividad intelectual es influenciado por factores internos como la motivación, disposición y en general por la actitud de complacencia que se tiene ante la búsqueda, indagación y comprensión de ideas. Cuando existe un interés particular o

cercanía emocional con el tema el aprovechamiento es mayor, no obstante, no es suficiente con desear dedicarse al estudio, es necesario concretar condiciones de espacio que permitan al investigador desenvolverse en un ambiente consonó con el propósito del estudio; disponer de espacio para la lectura donde no existan perturbaciones que distraigan los sentidos, tener mobiliario, iluminación, poder acceder a las bases de datos y disponer de medios para consultas entre otros.

Situaciones en el ambiente externo pueden afectar la disposición espacio temporal previamente establecida con un fin académico determinado, y es que el investigador no es inmune

a las situaciones sociales que le rodean y que pueden hacer su existencia difícil entre ellas el satisfacer necesidades básicas de todo ser humano como alimentación, descanso y seguridad. Tendrá entonces que buscar los espacios que permitan su producción intelectual y tener el equilibrio necesario en cuanto a sus requerimientos como persona a fin de que los procesos cognitivos se puedan dar en armonía, de allí que la alta misión que cumple el intelectual para la sociedad debe gozar de ciertos atributos que contribuyan al pensamiento crítico.

En tiempos de dificultad los intelectuales luchan contra la precariedad y el pensamiento libre vuela, por fortuna la historia da cuenta de que siempre el intelecto ha prevalecido, esperanza esta, para quienes encienden una luz en la oscuridad buscando las posibilidades múltiples que da el trascender las limitaciones.

El espacio-tiempo para la producción intelectual de enfermería se ve afectado por particularidades de la

práctica docente-asistencial que involucran una serie de elementos de orden organizacional y personal, que limitan la incorporación a proyectos individuales o colectivos, la conformación de núcleos de investigación, la proyección y generación de líneas de investigación, así como la divulgación del trabajo científico que se realiza, no obstante hay un esfuerzo sostenido por generar conocimiento desde la academia

Enfermería construye y analiza continuamente sobre su marco onto-epistémico, produce investigaciones que hacen aportes significativos al cuidado de la salud de la persona, familia y comunidad en diferentes contextos, los cuales deben ser del dominio público mediante la publicación científica.

Contamos con la voluntad de nuestros docentes y estudiantes para compartir los resultados de sus estudios, experiencias y reflexiones con el ánimo de contribuir al desarrollo de la ciencia de enfermería, ponerlos a disposición del resto de la comunidad para su

aplicación práctica o replicación. Publicar es el fin último de la investigación, responsabilidad ineludible que el investigador de enfermería debe asumir.

Desde la Revista Venezolana de Enfermería hacemos esfuerzos por contribuir a la divulgación del conocimiento en Enfermería, labor que genera gran satisfacción en el equipo editor, que ha sido reconocida en el ámbito académico y nos motiva a seguir apostando por la publicación científica, para ello contamos con la participación de académicos, enfermeras(os), estudiantes y otros profesionales que desean compartir su producción científica con nuestro gentil público.

En este número de la RVE tenemos el agrado de presentar varios artículos que serán de provecho para los profesionales del área de la salud entre los cuales se encuentran: Políticas Públicas y Desempeño de los licenciados de enfermería en una

Unidad de Cuidados Intensivos
Pediátricos Pediatría del Hospital Dr.
Domingo

Comprometidos con la divulgación del conocimiento en salud y particularmente en enfermería suscribimos con orgullo el presente número de RVE